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第二个视频

2002年8月
央视国际频道《让世界了解你》
王宽夫妇对话
美国麻省林市原市长麦若斯

第三个视频

2014年6月
浙江卫视《中国梦想秀》
6个孩子瞒着爷爷奶奶
走上舞台,要给他们圆“金婚”梦

第二个视频是央视国际频道《让世界了
解你》栏目，2002 年 8 月 2 日播出的节目。当
期话题为《我们都有一颗慈爱的心》。

当期节目，通过国际卫星，王宽夫妇与美
国麻省林市原市长麦若斯在中美两个直播
室，进行越洋对话，对话的主题是孩子。王宽
夫妇含辛茹苦，收养了5个孤儿。而这位美国
市长，也同样富有爱心。

麦若斯，美国麻省林市第55任市长，就职
于 1992 年 1 月。麦若斯夫妇收养了 5 个来自
中国和韩国的孤儿，为了照顾好这些孩子，他

放弃了下任市长的竞选。节目开始，女主持
人说：“有一首歌叫《世上只有妈妈好》，但是
在这个世界上，也有一些人生下来就没有父
母，或者在他们成长过程中失去了父母。今
天，在我身边的这些小姑娘、小伙子们，就是一
群失去了父母的孤儿。幸运的是，他们共同被
好心的爷爷奶奶收养，这就是来自河南郑州市
豫剧团的著名豫剧演员王宽夫妇……”

孩子们在录制现场表演了豫剧《花木兰》
选段《谁说女子不如男》，不会唱的就表演各
种乐器，这都是爷爷奶奶传授给他们的本领。

这是河南人第一次通过中央电视台国际频道
向世界宣传河南人形象

主持人：虽然您和麦若斯都是收养孤儿，
奉献爱心，但毕竟社会环境、文化环境都不
同，您觉得在这个节目中，最想表达的信息是
什么呢？

王宽：现在社会上失去父母的儿童也不
少，大家都应该伸出爱心之手。去援助他们，
去支持他们，使他们享受到常人之爱，我感到
这是人间最幸福的要求。

麦若斯：是的，我和王宽的观念很一致，世
界上确实还有许多孤儿。我相信每个孩子都应
该有父母，应该是家庭的一员。每当我见到收
养的孩子们的时候，我总是感到心花怒放。他
们给我们带来幸福。无论任何人，如果你心中

有一片爱，如果你家中有一块空间，也许你可以
收养一个孤儿，给他们一个家、一份亲情。他们
会从中感到其乐无穷。我相信王宽和他太太知
道，我和我太太也明白，领养孤儿是需要做出牺
牲的。但当你将孩子们搂在怀中，看见他们可
爱的笑脸时，任何牺牲都无所谓了。

王淑荣：一大家子，生活虽然不宽裕，但
孩子给我们带来的精神上的幸福和快乐，确
实无法用语言表达。

《让世界了解你》栏目播出的这期对话节
目，是河南人第一次通过中央电视台国际频
道向世界宣传河南人形象。该期节目使王宽
夫妇的好人好事传遍海内外。

《中国梦想秀》是浙江卫视一档有全国影
响力的节目。它帮助许多普通人实现了自己
的梦想。但前提条件是，要经过现场 300 位

“梦想观察员”（观众）同意，得票率超过240票
才能有圆梦的资格。

当时参加这档节目时，包括王海龙在内
的六兄妹。他们瞒着爷爷奶奶，一直说是要
圆王海龙举办个人演唱会的梦想才来参加
的。通过初选后，他们依然保守秘密，直到最
后的录制时，才“揭开谜底”。

节目中，王海龙被兄妹们用轮椅推上舞
台，和主持人周立波对话。他说自己是渐冻

人，这种病是不治之症，只能靠干细胞维持生
命，让周立波吃了一惊。

周立波问：“你身后是同学，还是同事，
或者邻居？”王海龙说：“他们是我的兄弟姐
妹，但是没有血缘关系。是我姥姥姥爷收养
的孤儿。”

汪欣说：“我们是一家人，是因为爷爷奶
奶，我们才走到了一起。”

周立波问：“你们的爷爷奶奶是企业家吗？”
王海龙说：“他们是专业的豫剧演员。”
周立波感慨道：“这一大家子真的是挺温

馨的。”

6个孩子的梦想全票通过
播放完介绍王宽夫妇收养 5 个孩子的视

频短片后，汪欣说：“我们也是今年才知道，他
们今年是结婚 50 周年。我听爷爷奶奶说，他
们结婚的时候非常简单，两人把各自的被子
合起来放到一张床上，就算结婚了。奶奶也
没有穿过婚纱，所以我们就是来实现这个梦
想的，给他们举办一次金婚仪式。”

这个梦想感动了全体梦想观察员，获得
了300票的全票通过！

周立波十分感动，表示要亲自策划。
现场一位企业家代表为王宽夫妇送上一

副对联：“半世纪牵手柴米油盐辛勤佑孤儿，
苦也恩爱乐也恩爱风风雨雨终不悔；五十年
同心，酸甜苦辣茶座去卖唱，苦也甜蜜笑也甜

蜜海枯石烂心不变。”
《中国梦想秀》节目组问王宽夫妇筹办金

婚需要帮助吗，他们说：“没啥需要的，我俩现
在一个月工资加起来有 7000 多元，我们生活
挺好。节目组要资助，也应该去资助比我们
更需要的人。我们想，海龙这孩子身体不好，
能在梦想秀的舞台上唱首歌，也算圆梦了。”
庆祝金婚这事，我们也是录节目那天第一次
知道。

这场节目，让更多人知道了王宽家的故
事，不少人抹着眼泪看完了这场节目，经历了
一场心灵的洗礼。正如现场爱心助力大使、著
名影星朱时茂说的那样，两位老人教给孩子们
的不仅仅是艺术上的技艺，更是怎么样做人。


